

Unser Schulprofil und pädagogischen Schwerpunkte

Die IGS An den Rheinauen in Oppenheim wurde 2011 gegründet und ist Schwerpunktschule und Ganztagschule in Angebotsform. Wir empfinden Heterogenität als Bereicherung. Respekt, Toleranz und Verantwortungsbewusstsein sind Werte, die wir in unserer Schule vermitteln und leben wollen. Ziel ist es, die Schülerinnen und Schüler zu kritischen und mündigen Mitgliedern unserer Gesellschaft zu erziehen. Um dies zu erreichen, haben wir uns zwei übergeordnete Schwerpunkte gesetzt, die sich gegenseitig ergänzen: Medienkompetenz und Kommunikation sowie Natur und Umweltbewusstsein. Unsere pädagogischen Schwerpunkte sind zudem:

- Individuelles Fördern und Fordern
- Teilweise Unterricht in halben Klassen
- Zwei Tutoren pro Klasse
- Feste Lehrerteams über mehrere Jahre
- Lehrerteamraum in der Nähe der Kinder
- Fächerübergreifende Methodenschulung
- Schwerpunktschule



Partizipation und Demokratie an unserer Schule

Momentan liegt der Fokus an unserer Schule in der Stärkung, Weiterbildung und dem Ausbau unserer SV, besonders die Etablierung des Schülerparlaments liegt der Schülerschaft am Herzen. Dazu gestalten wir jährlich unserer schulinternen Demokratietag, hier haben wir bspw. die Peer-Berater der Landes-SV eingeladen, die unsere Schülerinnen und Schüler weitergebildet haben. Die SV organisiert selbstständig Aktionen für die Schülerschaft wie bspw. die jährliche Nikolausaktion, die Valentinstagaktion oder die Lichteraktion.

Die Modellschulen für Partizipation und Demokratie in Rheinland-Pfalz

Erfahrungen aus Schulen, Studien und Wettbewerben zeigen, dass Partizipation und eine demokratische Lern- und Schulkultur wesentliche Qualitätsmerkmale guter Schulen sind.

Als Modellschulen für Partizipation und Demokratie haben wir uns zum Ziel gesetzt, gelingende Modelle einer demokratischen Lern- und Schulkultur zu entwickeln, zu erproben und zu realisieren. Zugleich fördern wir den Erwerb demokratischer Handlungskompetenzen bei den Schülerinnen und Schülern.

Damit eine demokratische Lern- und Schulkultur wachsen kann, schaffen wir vielfältige Beteiligungsmöglichkeiten für Schülerinnen und Schüler, für Eltern, für Pädagogische Partner und für Lehrkräfte. Wir stellen die Schülerinnen und Schüler in den Mittelpunkt unseres pädagogischen Handelns – für erfolgreiches Lernen, für ein gutes Zusammenleben in der Schule und für eine demokratische Gesellschaft.



So engagieren wir uns als Modellschule

Als Modellschulen engagieren wir uns dafür, dass möglichst viele Schulen in Rheinland-Pfalz ihre demokratische Lern- und Schulkultur weiterentwickeln können. Deshalb ...

- ... präsentieren wir unsere **Beispiele für Partizipation und Demokratie** auf der gemeinsamen Website www.modellschulen-partizipation.de, bei Veranstaltungen und Wettbewerben sowie in Fachpublikationen.
- ... **öffnen wir unsere Türen** und laden Interessierte zu Hospitationen ein, bei denen sie einen Blick hinter die Kulissen erlauben und ihre Erfahrungen teilen.
- ... erproben wir, wie die **schulischen Demokratietage** zu einem wichtigen Baustein der Förderung des Demokratielernens an Schulen in Rheinland-Pfalz werden können, und teilen unsere Erfahrungen.
- ... **entwickeln wir Modelle** für Partizipation und Demokratie im Austausch miteinander und gemeinsam mit externen Expertinnen und Expertinnen kontinuierlich weiter.

IGS An den Rheinauen

Integrierte Gesamtschule

900 Schüler/innen 65 Lehrkräfte

Am Stadtbad 20

55276 Oppenheim

Telefon: 06133 509060
rheinberger@igs-oppenheim.de

Schulleitung: Siegfried Käufer

Ansprechpartner/in: Pascal Ratazzi, Christopher Rheinberger

<http://www.igs-oppenheim.de>

Das Netzwerk der Modellschulen für Partizipation und Demokratie ist ein Programm der Koordinierungsstelle „schulische Demokratiebildung und Modellschulen für Partizipation und Demokratie“ im Pädagogischen Landesinstitut und des Ministeriums für Bildung.